

Martes 11 de Junio 2024

PRESIDENTE NACIONAL

Nombres, Nombres y... Nombres // Construcción avance sexenal de sólo 1%, CMIC por más énfasis en infraestructura y 2025 difícil

(2024-06-11, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13)

Con Andrés Manuel López Obrador los dineros para infraestructura, como se sabe, se concentraron en las obras insignias y 2 o 3 estados. Además en este año dadas las prioridades electorales el presupuesto a infraestructura se redujo 30% con inversiones público-privadas que desaparecieron, cuando en países como GB son las que se privilegian. De ahí que la cámara de ese ámbito, la **CMIC** que preside **Luis Méndez Jaled** traiga las coinversiones público-privadas como prioridad al igual que acelerar el paso hacia infraestructura en temas hidráulicos, energía, educación y salud. Estos elementos, dice Méndez son importantísimos si se quiere aprovechar el nearshoring. Inclusive se pueden crear fibras que detonen la vivienda. La **CMIC** ya se ha reunido con el equipo de Claudia Sheinbaum y se han presentado propuestas para aumentar la inversión pública en infraestructura que hoy está en sólo 2.7%, tres veces por debajo de lo requerido.

[La Prensa, El Sol de México \(sitio\),](#)

Anuncia CMIC Nacional proyectos de gran importancia para Tamaulipas

(2024-06-10, Redacción, POSTA TAMPS (Sitio),)

El sector de la construcción a nivel nacional ha identificado a Tamaulipas como un foco clave para el desarrollo de 11 proyectos de infraestructura esenciales. Estos proyectos tienen el objetivo de mejorar significativamente la competitividad del estado mediante la mejora de la conectividad marítima y carretera, así como la implementación de estrategias energéticas centradas en electricidad y fuentes renovables. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha elaborado un plan detallado que posiciona a Tamaulipas en el centro de importantes desarrollos infraestructurales. **Luis Rafael Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC**, subrayó la importancia de estas iniciativas que abarcan desde la infraestructura de comunicaciones y transporte hasta el sector energético.

[Posta CDMX \(Sitio\),](#)

Construcción avance sexenal de sólo 1%, CMIC por más énfasis en infraestructura y 2025 difícil

(2024-06-11, Alberto Aguilar, Correo GTO (sitio),)

Para el 2024, la industria de la construcción en México no muestra grandes expectativas en cuanto a su desempeño, con un avance sexenal en el mejor de los casos de alrededor del 1%. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, dirigida por **Luis Méndez Jaled**, ha señalado la necesidad de aumentar la inversión pública en infraestructura, que actualmente está tres veces por debajo de lo requerido. Otro tema de preocupación para la **CMIC** es el papel de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), dirigida por Luis Cresencio Sandoval, que se ha convertido en un competidor inédito para la industria de la construcción.

CONSTRUCCIÓN

"Un Infonavit renovado, palanca de una Prosperidad Compartida"

(2024-06-11, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

El próximo arribo de la Doctora Claudia Sheinbaum Pardo a la Presidencia de la República, supone un gran reto para el INFONAVIT y una gran oportunidad para el Sector de los Trabajadores que lo integra. El Sector de los Trabajadores del INFONAVIT piensa que es perfectamente posible que nuestro organismo contribuya con no menos de quinientas mil unidades habitacionales a esta meta, sea mediante el Programa Operativo Anual que ha venido rondando las doscientas cincuenta mil unidades, a las que bien podrían sumarse otras tantas, mediante una eficaz gestión de los programas de colocación de vivienda recuperada -de precio accesible a derechohabencia de menores ingresos-, y las edificadas por cuenta propia.

RELEVANTES NACIONALES

Pide 4T: en 1 año jueces a las urnas

(2024-06-11, Víctor Fuentes, Reforma, . 1)

El proyecto de reforma judicial propuesto por el Presidente López Obrador contempla la elección por voto popular de mil 688 cargos, incluyendo los Ministros de la Suprema Corte. La iniciativa requiere de mayoría calificada en ambas cámaras del Congreso para ser aprobada. El Instituto Nacional Electoral sería el encargado de organizar las elecciones, y se estima que cerca de 10 mil personas podrían aspirar a los cargos.

Sheinbaum y AMLO acuerdan sacar plan C en septiembre

(2024-06-11, Salvador Corona, El Universal, . 1, 4)

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y el actual presidente, Andrés Manuel López Obrador, acordaron priorizar la discusión de cinco reformas, entre ellas la reforma al Poder Judicial, que esperan sea aprobada en septiembre. Sheinbaum rechazó que esta reforma tenga un impacto negativo en la economía y afirmó que López Obrador le dejará finanzas sanas. También acordaron darle prioridad a reformas propuestas por Sheinbaum en su campaña, como el programa para mujeres de 60 a 64 años y la beca para niños de educación básica.

Acuerdan sacar adelante reformas

(2024-06-11, Arturo Páramo, Isabel González, Atalo Mata, Excélsior, . 1,6,7)

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, se reunió con el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional. Acordaron dar prioridad a la reforma al Poder Judicial y realizar una discusión amplia sobre las propuestas constitucionales que se presentarán al Congreso. Sheinbaum también planteó la inclusión de programas sociales en las reformas, como la pensión para mujeres de 60 a 64 años y becas para alumnos de educación básica.

Reforma judicial con discusión amplia, pactan Claudia y AMLO

(2024-06-11, Omar Brito, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1,4,5)

La próxima presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, y el actual presidente, Andrés Manuel López Obrador, acordaron impulsar cinco reformas, incluyendo la reforma al Poder Judicial, las becas de educación básica y los apoyos para mujeres de 60 a 64 años. Sheinbaum explicó que la reforma judicial será expuesta en foros y universidades para que se conozcan y se planteen diferentes puntos de vista antes de que sea tema del Congreso. Además, Sheinbaum recibió a la CEO de Walmart Internacional y se prepara para reunirse con la comitiva enviada por el presidente de Estados Unidos, Joe Biden.

Recuperar el patriotismo es clave para EU

(2024-06-11, Rana Foroohar, Milenio Diario, . 1,18,19)

Por desgracia, como tantas cosas, el concepto de patriotismo parece haberse bifurcado. Tienes a los partidarios de MAGA (Make America Great Again) que hacen alarde de su patriotismo, y luego tienes a los progresistas urbanos que se sienten un poco avergonzados por la idea misma de amar a país. Me resulta increíble, por ejemplo, que cuando la gente ve personal militar activo en lugares públicos como aeropuertos, muchos de nosotros no les agradecemos su servicio (aunque me alegro de que las aerolíneas lo hagan). Creo que muchos de nosotros nos hemos vuelto tan ricos y aislados de cualquier tipo de lucha o conflicto real que olvidamos lo que es el sacrificio.

Abren discusión para reformas

(2024-06-11, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4)

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, acordó con el presidente Andrés Manuel López Obrador abrir a la discusión las reformas propuestas, incluyendo la del Poder Judicial. Sheinbaum también anunció que presentará su gabinete la próxima semana y que se reunirá con una comitiva del presidente de Estados Unidos, Joe Biden. No reveló si vivirá en Palacio Nacional ni dio detalles sobre posibles conferencias mañaneras.

Por delante, 5 reformas, incluida la judicial: Sheinbaum

(2024-06-11, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1, 3)

Claudia Sheinbaum Pardo, virtual president-elect, had her first meeting with President Andrés Manuel López Obrador after her electoral victory. They agreed on five priority reforms to be approved in the first period of the next legislature, including the Judicial Power reform, which will be open to dialogue with all sectors involved. They also discussed the historic result of the election and the advancement of their movement in all the positions contested on June 2nd.

Sheinbaum propone amplia consulta de las 20 reformas

(2024-06-11, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 1,4,5)

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, acordó con el presidente en funciones Andrés Manuel López Obrador que las 20 reformas propuestas por él se sometían a un amplio proceso de discusión antes del 1 de septiembre. Sheinbaum también propuso eliminar la reelección de legisladores y alcaldes, así como incluir los programas sociales propuestos en su campaña como reformas constitucionales. Además, anunció que dará a conocer su gabinete la próxima semana y que iniciará el proceso de transición.

Acuerdan consulta sobre reforma judicial y pasarla en septiembre

(2024-06-11, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 28)

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se reunió con el presidente Andrés Manuel López Obrador para comenzar el proceso de transición. Durante la reunión, acordaron abrir una consulta en parlamento abierto para la propuesta de reforma al Poder Judicial, con el objetivo de aprobarla en septiembre. Sheinbaum también anunció que la próxima semana dará a conocer a su gabinete.

Venta de autopartes mexicanas a EU establece récord

(2024-06-11, Roberto Morales, El Economista, . 1, 23)

Las exportaciones de autopartes desde México a Estados Unidos alcanzaron un récord de 28,373 millones de dólares en los primeros cuatro meses de 2024. La participación mexicana en las importaciones estadounidenses de autopartes también alcanzó un máximo histórico del 42.8%. El cambio hacia los vehículos eléctricos es una tendencia a largo plazo que está afectando a la industria automotriz.

Plan C, a discusión previa, pero sí va

(2024-06-11, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 3)

Claudia Sheinbaum, virtual president-elect of Mexico, met with President Andrés Manuel López Obrador to discuss the Plan C, which includes judicial reform, before the transition between their governments. Sheinbaum also announced that she will present her cabinet members next week and begin the process of handing over power. Additionally, Sheinbaum met with the president and CEO of Walmart to discuss the company's investment program in Mexico.

Los días contados

(2024-06-11, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, buscará eliminar siete organismos autónomos que considera onerosos y poco útiles para los ciudadanos. Estos organismos incluyen el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) y la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece). Sin embargo, esta propuesta ha generado preocupación entre diversos sectores, ya que se considera que su eliminación podría afectar la estabilidad y desarrollo económico del país.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Espera comercio derrama de 42.000 millones de pesos por el Día del Padre

(2024-06-11, Redacción, Veracruzanos VER (sitio),)

Beneficios económicos por más de 42.000 millones de pesos se espera por la celebración del Día del Padre, el próximo 16 de junio, informó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicio y turismo (Concanaco Servytur), que estimó superar en un 10 % los 38.500 millones de pesos de 2023. La organización empresarial líder del sector terciario mexicano apuntó que al menos 4,8 millones de empresas y negocios familiares se beneficiarán por el alza en el consumo por esta celebración, de los cuales la mitad corresponden al comercio.

[Forbes MX \(sitio\)](#), [88.9 Noticias](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Palabras Claras VE \(sitio\)](#).

Bancos de Alimentos de México y CANAINCA unen fuerzas para combatir la inseguridad alimentaria en el país

(2024-06-11, Redacción, MexicoPress CDMX (sitio),)

En un esfuerzo conjunto para mejorar la nutrición de millones de personas y el aprovechamiento de alimentos para consumo humano en México, se llevó a cabo la firma de un importante convenio nacional en el marco de Expo Pack, CDMX. La ceremonia contó con la participación de destacados representantes del sector alimenticio y organizaciones comprometidas con la sostenibilidad y el impacto social. La Cámara Nacional de Conservas Alimenticias (CANAINCA) se compromete como aliado estratégico en esta iniciativa, reforzando su compromiso con la responsabilidad social y el desarrollo sustentable de la industria. Este convenio permitirá que los miembros de la CANAINCA, entre los que se encuentran empresas como Unilever, Jumex,

Herdez, Jugos Del Valle y Santa Clara, que ya colaboran con BAMX, así como muchos otros asociados, puedan contribuir significativamente al apoyo de la nutrición en el país.

Gobierno de Sheinbaum enfrentará un entorno de incertidumbre económica, alerta el CEESP

(2024-06-10, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

El gobierno de Claudia Sheinbaum Pardo enfrentará un entorno de incertidumbre de los agentes económicos para el mediano y largo plazo, luego de que Morena logró una mayoría calificada en el Congreso de la Unión que le permitirá hacer cambios a la Constitución, consideró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). “Si bien la respuesta de los mercados financieros puede ser muy coyuntural, de muy corto plazo, lo preocupante es que prevalece un entorno de incertidumbre de los agentes económicos para el mediano y largo plazo que deberá enfrentar el nuevo gobierno”, declaró el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

CONCANACO SERVYTUR trabaja propuestas en coordinación con la transición de la Dra. Claudia Sheinbaum para impulsar el desarrollo económico y social de México

(2024-06-10, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) trabaja propuestas en coordinación con el equipo de transición de la Presidenta electa, la Dr. Claudia Sheinbaum con el objetivo de impulsar el desarrollo económico y social de México. En este marco de colaboración, el presidente del organismo, Octavio de la Torre señaló que se están presentando una serie de propuestas enfocadas en fortalecer a México, al afirmar que ya se envió un primer documento referente a la informalidad, tema que impacta directamente a las familias.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Engañar con curules

(2024-06-11, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) otorgó a los partidos de gobierno 43 diputados, 65 por ciento en un Congreso de 66, un voto menos que la mayoría calificada, y a la oposición solo 23, o sea, 35 por ciento. Los partidos oficialistas acumularon así una sobrerrepresentación de 16.5 puntos porcentuales, mientras que los de oposición se quedaron con una subrepresentación de 12.5 puntos. Una elección cerrada en el voto ciudadano se convirtió, por la asignación de diputados plurinominales, en una victoria apabullante para el gobierno.

Historias de NegoCEOs // La oposición derrotada y el nuevo líder del PAN

(2024-06-11, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha logrado su objetivo de pulverizar a la oposición en México, con la desaparición inminente del PRD, la reducción del PRI a una quinta fuerza política y el PAN como tercera fuerza política. El PAN ahora enfrenta una lucha interna para renovar su dirigencia, con figuras como Diego Sinhue, Jorge Romero y Damián Zepeda entre los posibles candidatos. La renovación del PAN será crucial para la oposición, ya que el partido representa a un sector de la población que está agraviado por la forma de gobernar de Morena.

Juegos De Poder // ¿Qué es Morena y cómo lo controlará Claudia?

(2024-06-11, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

Después de las elecciones del 2 de junio, la oposición quedó en ruinas. Tomará muchos años para que aparezca en México una nueva fuerza opositora con potencia. Creo que nadie previó la magnitud de una derrota que cierra el ciclo de la transición a la democracia y abre otro de una nueva hegemonía política.

Cuenta Corriente // Cartera comparable en tarjetas de crédito

(2024-06-11, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El Banco de México ha publicado el informe de Indicadores Básicos de Tarjeta de Crédito, que muestra un total de 30.8 millones de tarjetas de crédito con un saldo de crédito de 472 mil 200 millones de pesos. Sin embargo, al excluir ciertos tipos de tarjetas, el número se reduce a 22.9 millones con un saldo de 435 mil 400 millones de pesos. El 58.3% de los titulares de tarjetas de crédito no paga intereses, mientras que el 41.7% paga sólo el mínimo exigido. El Banco de México ha instado a los titulares de tarjetas de crédito a revisar sus estados de cuenta y comparar las ofertas de diferentes bancos para obtener un mejor uso del crédito bancario.

Bitácora Del Director // A esta oposición ya la chupó el diablo

(2024-06-11, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Tras la derrota aplastante de la oposición en las elecciones del 2 de junio en México, los líderes de los partidos PAN, PRI y PRD se han negado a aceptar la responsabilidad y renunciar. Sin embargo, la historia muestra que los líderes de los partidos han renunciado en el pasado debido a malos resultados electorales. Es posible que estos partidos, que han perdido millones de votos en los últimos años, necesiten una reestructuración completa o incluso la creación de nuevos partidos para recuperar la confianza de los votantes.

Análisis Superior // Bajar la tasa

(2024-06-11, David Páramo, Excélsior, . 3)

La inflación en México ha aumentado durante los últimos tres meses, lo que podría llevar a la junta de gobierno del Banco de México a mantener sin cambios la tasa de referencia. Sin embargo, las minutas de las reuniones de la junta de gobierno muestran una perspectiva clara de cómo se han venido construyendo los acuerdos, por lo que es posible que se decida disminuir la tasa de referencia. Por otro lado, la división inmobiliaria de Blackstone ha ofrecido 2 mil millones de dólares por la totalidad de las acciones de Terrafina, con aprobación total por parte de la Cofece.

Activo Empresarial // Sheinbaum ve a AMLO: reforma judicial va, pero con discusión; peso, ligera alza

(2024-06-11, José Yuste, Excélsior, . 2)

El presidente López Obrador y la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se reunieron para una transición gubernamental más ordenada, lo cual pasaba, de manera forzosa, por revisar cuáles serían las reformas que a ambos les convencían para enviarlas en septiembre próximo, cuando inicie sesiones el Congreso. Si bien las reformas presentadas el 5 de febrero por el presidente López Obrador son 20, las que se impulsarán en septiembre, justo un mes antes de entrar como presidenta Claudia Sheinbaum, van a ser cinco. Algunas de ellas del interés de Claudia, al grado de haberlas prometido en campaña.

Desde El piso De Remates // Cedió Claudia: en septiembre reforma judicial, pero ¿con cambios?

(2024-06-11, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, cedió en su demanda de posponer la reforma judicial en el inicio de sesiones del nuevo Congreso, pero logró acotar a cinco el número de reformas constitucionales que se pretenden aprobar en septiembre. Además, se realizarán consultas nacionales sobre estas reformas. Sheinbaum anunció que la próxima semana anunciará a su gabinete, que será equitativo, con un mayor número de mujeres. Sin embargo, Sheinbaum mantiene la incertidumbre sobre dónde vivirá a partir de octubre y si continuará con las mañaneras diarias.

Duda Razonable // El lujo de perder en la política mexicana

(2024-06-11, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2)

A una semana de las elecciones en México, es importante analizar cómo han actuado los perdedores, ya que esto refleja un problema sistémico. El PRD, que ha jugado un papel importante en la construcción de la democracia y la izquierda mexicana, ha perdido su registro. Por otro lado, el PRI, que solía ser sinónimo de poder, ha sido destruido en el sexenio de Enrique Peña Nieto. Por último, MC, que afirma haber ganado, ha perdido a su gobernador en Nuevo León. Nadie se hace responsable de estas pérdidas, a pesar de las prerrogativas que se reparten.

En Privado // Claudia, reformas sí, pero a sus tiempos y formas

(2024-06-11, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Ayer se dio el primer encuentro entre el presidente López Obrador y su sucesora a partir del 1 de octubre, Claudia Sheinbaum. Y por primera vez le dio el espacio para que fuera ella, y no él, en la mañanera de hoy, quien diera la primera versión del encuentro. De lo importante, la confirmación de lo que me había dicho en al menos dos entrevistas: que de las 18 iniciativas de reformas anunciadas por López Obrador el 5 de febrero, marcadamente la del Poder Judicial, no pueden ser un asunto de la Comisión Permanente sino de diálogo y consenso entre sectores y sociedad; barras de abogados, jueces, magistrados, ministros, trabajadores del Poder Judicial, facultades de Derecho, universidades públicas, muy diferente a los términos que él presentó aquel día de enviar las iniciativas al Congreso para ahí ser dictaminadas y aprobadas sin mayor consulta.

Día con Día // ¿Claudia VS. AMLO?

(2024-06-11, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El destino político de México pende del galimatías de la sobrerrepresentación que exige la coalición oficialista en el Congreso. Si el INE y los magistrados electorales deciden que una sobrerrepresentación de 20% en la Cámara de Diputados es legal, como pretende el oficialismo, estarán decretando un cambio de régimen político en México. Estarán dándole al Poder Ejecutivo el dominio de los otros poderes de la Unión y abriendo el camino institucional a una autocracia presidencialista.

Corporativo // Fondos buitres

(2024-06-11, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)

TV Azteca ha estado en diálogo con los inversionistas institucionales para explicarles que el negocio de los medios de comunicación tradicionales está experimentando una transformación en la forma de atraer a las audiencias. A pesar de las derrotas en los tribunales de Estados

Unidos, los fondos buitres han recurrido a una nueva demanda, involucrando al gobierno de México, como una táctica de presión. TV Azteca continúa avanzando en una negociación con los tenedores de bonos, manteniendo una comunicación abierta y demostrando seriedad y buena voluntad.

La Quinta Transformación // El año de Hidalgo

(2024-06-11, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El titular del Órgano Interno de Control (OIC) del IMSS, Salim Arturo Orci, está jugando un papel decisivo en la campaña para desprestigiar y sabotear a la empresa CBH+ y a su propietaria Samantha Bárcenas. Orci ha ordenado más de 30 visitas a hospitales del IMSS, acusando a los médicos de estar coludidos con CBH+. Este caso debería llamar la atención de la Secretaría de la Función Pública, que lleva Roberto Salcedo, y donde su número dos, la subsecretaria Thalía Lagunas, conoce a fondo.

Estrictamente Personal // La reforma va

(2024-06-11, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

La comida entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, ayer en Palacio Nacional, fue vasta en temas, pero sólo uno altamente delicado: la reforma al Poder Judicial. Acordaron que antes de que se instale la nueva legislatura, con la mayoría calificada de la coalición en el poder, se abrirá una discusión nacional sobre el tema, pero, como ha trascendido, no modificará la esencia que tanto temen los inversionistas, eliminar contrapesos que garanticen la certidumbre jurídica.

Coordenadas // ¿Qué negociaron Claudia y AMLO?

(2024-06-11, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se reunió con López Obrador para discutir las reformas constitucionales propuestas por él. Se acordó que en septiembre se procesarán cinco reformas, incluyendo una reforma al Poder Judicial de la Federación y una reforma al ISSSTE para mejorar las pensiones de los maestros. Aunque Sheinbaum ha sido acusada de ser una marioneta de López Obrador, es probable que haya diferencias entre ellos en algunos ámbitos.

La Gran Depresión // Banxico ya no puede ser el mismo

(2024-06-11, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

La última vez que se reunió la Junta de Gobierno del Banco de México para tomar una decisión de política monetaria, el 9 de mayo, este país se preparaba para celebrar elecciones federales en escenarios compatibles con una futura estabilidad económico-financiera. Para ese momento los mercados descuentan la posibilidad de que, efectivamente, la candidata del oficialismo se alzara con el triunfo y recibían con calma esa posibilidad, porque también prevalecía una expectativa de contrapesos legislativos. Sin embargo, después de los resultados de la elección del pasado 2 de junio, ni el Banco de México, ni los mercados financieros, ni nadie, puede ser igual.

Ricos y Poderosos // Reforma judicial, va; antes, diálogo: CS

(2024-06-11, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)

La virtual presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dijo que la reforma judicial se aprobará en septiembre, luego de un proceso de apertura y diálogo en todo el país. Al salir de la comida con el presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que acordaron concentrarse en 5 reformas,

entre ellas la judicial. Las otras cuatro son: 1.- El apoyo a las mujeres de 60 a 64 años de edad; 2. Becas para los niños de educación pública; 3.- Reforma a la Ley del ISSSTE, para aumentar la pensión de los maestros; 4.- Que no haya reelección.

TREN MAYA

[AMLO recomienda ampliar Tren Maya](#)

(2024-06-11, Redacción, Milenio Diario, . 15)

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que para frenar la migración irregular hacia Estados Unidos, su gobierno está proponiendo ampliar el Tren Maya de Chetumal a Belice y de Belice a Flores, Guatemala. En la conferencia mañanera explicó que a la par de este proyecto se buscaría ampliar el tren del Istmo desde Ciudad Hidalgo hacia Guatemala.

[Eje Central \(sitio\).](#)

[INAH no ve el daño al acervo por Tren Maya](#)

(2024-06-11, 24 Horas Q. Roo, Lícety Díaz, 24 Horas, . 13)

Las autoridades del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) han permitido la destrucción de muchos edificios y monumentos, así como contextos arqueológicos-altares y radoratorios-, en la obra Tren Maya, dijo Boly Efraín Cottom Ulin, coordinador general del Seminario Permanente de Investigación de Patrimonio Cultural: Antropología, Historia y Legislación. Enfatizó que con el proyecto, los arqueólogos realizan una exploración metodológica a lo largo de los mil 554 kilómetros trazados, coordinados por el Instituto; pero para sorpresa, después de haber hecho su labor, atrás venía la maquinaria que destruyó lo ya liberado de los trabajos, además de otros edificios que no se habían explorado, todo quedó destruido.

[Cuesta al erario 9 mil 926 pesos transportar a cada pasajero del Tren Maya](#)

(2024-06-11, Redacción, El Financiero, . 16)

Por cada pasajero movilizado en el Tren Maya el gobierno gasta unos 9 mil 926 pesos, según información obtenida vía transparencia por EL FINANCIERO, que reveló que en el primer semestre, el ferrocarril movilizó a 148 mil 177 personas que generaron un gasto de cerca de mil 470 millones de pesos. El Tren Maya, uno de los proyectos emblemáticos del gobierno de López Obrador, ha sido criticado por su alto costo y por el impacto ambiental que podría tener.

[Arqueólogos descubren 26 entierros mayas entre Calakmul y Escárcega](#)

(2024-06-11, Redacción, Once noticias (sitio),)

Arqueólogos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) informaron del descubrimiento de 26 entierros humanos de la época prehispánica, durante las labores de construcción del proyecto del Tren Maya, en los municipios de Calakmul y Escárcega. El salvamento arqueológico permitió adentrarse en áreas poco exploradas de la cultura maya antigua, ejemplo de ello son los poco más de 36 kilómetros que separan a los actuales poblados de Constitución, municipio de Calakmul, y Lechugal, en Escárcega, al sur de Campeche, trayecto en el que se recuperaron 26 entierros humanos de época prehispánica, de los cuales una decena estaban dentro de cistas o cofres.

Dejan cartera de obras a nuevo gobierno

(2024-06-11, Enrique Torres Rojas, El Heraldo de México, . 1, 16)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) entregará una Biblioteca de Proyectos para la siguiente administración, que incluye 700 obras, 138 de ellas prioritarias, que requerirán 400 mil millones de pesos de inversión. El tren Interurbano México-Toluca entrará en operación en agosto hasta Santa Fe y el tramo a Observatorio no se tiene aún una fecha exacta. En tanto que el ferrocarril en la ruta Buenavista-Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) entrará en operación en agosto, “ya se realizan pruebas a 130 kilómetros por hora”, señaló.

Trenes a Santa Fe y el AIFA estarán listos en agosto: SICT

(2024-06-11, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 25)

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, afirmó este lunes que el Tren México-Toluca (El Insurgente) tendrá operaciones comerciales de Zinacantepec a Santa Fe en agosto próximo (actualmente llega a la estación Lerma) y para su trayecto completo hasta Observatorio no hay fecha definida. Respecto al ramal del Tren Suburbano de la estación Lechería al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), señaló que también prevé que entre en operaciones comerciales en agosto (lo que permitirá conectar desde la estación Buenavista), luego de haber enfrentado diversas complicaciones sociales.

SICT deja 560 obras terminadas y portafolio de 772 enfiladas

(2024-06-11, Berenice Luna, La Razón de México, . 1, 18)

Jorge Nuño Lara, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), aseguró que termina su gestión al frente de la dependencia “satisfecho y honrado” de ver que los objetivos que se planteó a su llegada se están cumpliendo. Al asegurar que cuando se habla de proyectos de infraestructura desarrollados por la dependencia, se habla de ingeniería con valor social, Nuño Lara subrayó que la SICT ha trazado nuevos caminos en el mapa del país. “Cada uno de estos representa un puente hacia el progreso, acercando recursos y oportunidades a todos los rincones del país. El titular detalló que el Plan de Infraestructura de la actual administración nunca buscó ser pretencioso, por el contrario procuró ser cercano a la gente. Al respecto ahondó en que al término de la administración, el próximo 30 de septiembre, la SICT habrá concluido más de 560 obras de infraestructura, entre ellas, proyectos ferroviarios y aeroportuarios de gran relevancia para el transporte de pasajeros y carga. Explicó que esto representa una inversión de más de 400 mil millones de pesos, alrededor del 1.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y con un impacto positivo y palpable para más de 29 millones de mexicanos. Algunos ejemplos de estas obras, destacó, son los Puentes la Rizo de Oro y Concordia, en Chiapas, obras que mejorarán la conectividad de 21 comunidades en 10 municipios, y que beneficiará a más de 300 mil habitantes de esa región del país. Otras construcciones son la carretera Entronque Reforma a Villahermosa, en Tabasco; la carretera Acapulco a Zihuatanejo, en Guerrero; el tramo Chapultepec a Maneadero que es parte del Corredor Transpeninsular de Baja California; el libramiento de Sayula en Veracruz, de la Carretera Federal México 185 Coatzacoalcos a Salina Cruz, Oaxaca, que complementa al Corredor del Istmo de Tehuantepec; la vialidad de Tonanitla al AIFA.

Qué líneas aéreas tienen descuentos para volar y cuáles son

(2024-06-10, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio),)

Mexicana de Aviación ha anunciado descuentos para volar desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Los descuentos ya incluyen los impuestos de TUA, IVA y la revisión del equipaje. Un ejemplo, si decides tomar un vuelo de Mexicana de Aviación desde el AIFA con destino a Acapulco el próximo 4 de diciembre del presente año, deberás pagar un costo aproximado de 558 pesos. En Viva Aerobús costaría 828 con el mismo destino y fecha.

REFINERÍA DOS BOCAS

Pega gasoducto a pueblos originarios

(2024-06-11, EFE, Ovaciones, . 20)

Comunidades indígenas de México y Canadá exigieron este lunes a la empresa canadiense TC Energy una evaluación externa de los impactos causados por la imposición de los gasoductos Tuxpan-Tula y Puerta al Sureste en territorios ancestrales del suroriental de Veracruz. Según advirtieron en un comunicado del Centro de Derechos Humanos de los Pueblos del Sur de Veracruz Bety Cariño, “el gasoducto Puerta al Sureste, que pretende llevar gas, extraído con la técnica altamente contaminante conocida como ‘fracking’, desde Tuxpan hasta Coatzacoalcos, y a la refinería Dos Bocas, no contó con la participación de las comunidades indígenas locales”.

La industria eléctrica que se avecina (no mercado)

(2024-06-11, Redacción, Energía a Debate (Sitio),)

Pemex es una hidra de muchas cabezas. Además de los problemas anteriores, hay otros más estructurales: el financiamiento para nuevos proyectos de inversión, problemas con proveedores, un enorme pasivo laboral, junto con una declinación constante, caída en reservas, sector de gas natural en debacle, el abandono de la petroquímica veremos de qué se trata el plan en la materia, concluir la construcción y puesta en marcha de la refinería de Dos Bocas y, por supuesto, el gigantesco problema en materia de refinación, perdiendo dinero por cada barril refinado y ni por eso cesan los descuentos.

La madrugada de este sábado la junta distrital de Paraíso, Tabasco, hizo entra de la constancia de mayoría de Paraíso a Alfonso Baca de MC.

(2024-06-10, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio,)

El Duende, colaborador del programa, señaló que en Paraíso, Tabasco donde se encuentra la Refinería de Dos Bocas con todo el billete que le metió el gobierno a la elección para qué ganará su candidato ganó el candidato de MC. La madrugada de este sábado la junta distrital de Paraíso, Tabasco, hizo entra de la constancia de mayoría de Paraíso a Alfonso Baca de MC. Alfonso Baca agradeció a los integrantes del Consejo Electoral. El conductor del programa, Carlos Loret de Mola, detalló que "si se piensa en inversión pública percapita a nivel municipal no se imagina que un municipio de México haya recibido más lana que el municipio donde está la Refinería de Dos Bocas de y que costó el triple".

PT, MC y PRD arrebatan siete municipios a Morena en Tabasco

(2024-06-10, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

El “voto cruzado” en la tierra del presidente Andrés Manuel López Obrador permitió a Morena conseguir el 80% de los votos que se recibieron en las urnas para elegir al sucesor de Carlos Manuel Merino Campos en el Poder Ejecutivo, con lo que se dará continuidad a su proyecto de transformación con Javier May, quien el fin de semana recibió su constancia. Además ganó las

dos fórmulas de mayoría al Senado de la República, aunque Rosalinda López Hernández, hermana del exsecretario de Gobernación, Adán Augusto López, que encabezaba la primera, falleció el pasado 5 de junio, tres días después de los comicios. Otro caso fue el de Movimiento Ciudadano, que impidió a Morena recuperar Paraíso, en donde se encuentra la obra insignia del presidente López Obrador, la refinería Dos Bocas.

SICT

Quita OACI alerta de seguridad sobre el sector aéreo mexicano

(2024-06-11, Vanessa Sánchez Pérez, Milenio Diario, . 15)

La Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) ha levantado la “Preocupación Significativa de Seguridad Operacional” sobre la aviación mexicana después de que la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) cumpliera con las observaciones de la auditoría. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) señaló que los ajustes se realizaron antes de la fecha límite del 8 de julio de 2024 establecida por la OACI. Por otro lado, el Grupo Aeroportuario del Sureste (ASUR) ha informado que las aerolíneas colombianas Viva Air y Ultra Air, que se declararon en quiebra el año pasado, le adeudan en conjunto 25 millones de pesos, que ya ha incluido en el rubro de cuentas incobrables.

[ContraRéplica, 24-Horas.mx \(Sitio\).](#)

Guerrero refrendó su compromiso con el segundo piso de la transformación y dio ejemplo de civildad política: Evelyn Salgado

(2024-06-10, Redacción, El Financiero (Sitio),)

Al presidir la ceremonia de izamiento de bandera correspondiente al mes de junio, la gobernadora Evelyn Salgado Pineda destacó que Guerrero dio un ejemplo de civildad política con una gran participación ciudadana durante la reciente jornada electoral, donde se refrendó el compromiso con el segundo piso de la transformación de la mano de la primera mujer Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo. Concluido el periodo electoral, la gobernadora llamó a redoblar los esfuerzos y a seguir trabajando desde cada espacio, para que Guerrero sea un estado más justo, con la certeza de que su presente y futuro están marcados por la paz, justicia, desarrollo y bienestar para todas y todos. También el titular de la representación en Guerrero del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), Manuel Vázquez Quintero; el titular de la Secretaría para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas y Afromexicano (SEDEPIA), Abel Bruno Arriaga; la auditora especial de la ASE, Carmen Lorena Salgado Guerrero; y representantes del Centro SICT Guerrero, de la Secretaría de Finanzas y Administración y de la Secretaría de Contraloría y Transparencia Gubernamental.

Claudia Sheinbaum iniciará su gobierno con más de 130 proyectos para licitar

(2024-06-10, Octavio Torres, Obras por Expansión MX (sitio),)

La administración de Claudia Sheinbaum tendrá al menos 138 proyectos de infraestructura con alto grado de impacto y de maduración que estarán listos para licitarse apenas inicie su sexenio. Así lo dio a conocer Jorge Nuño Lara, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), durante la reunión nacional de la Asociación Mexicana de Ingeniería de Vías Terrestres. El funcionario explicó que, como parte de sus compromisos, dará a la siguiente administración una cartera con al menos 772 proyectos de infraestructura. Pero, a diferencia de lo que sucedía anteriormente, ésta clasificará los proyectos por impacto y etapa de maduración.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

El país que nos dejan: finanzas públicas en peligro

(2024-06-11, Julio Alejandro Millán C., El Universal (sitio),)

La política económica de la administración que está por concluir se basó en un programa que buscaba lograr el crecimiento y bienestar económico de la población en general; para lograrlo, implementó un esquema de gasto en bienestar social caracterizado por transferencias directas de recursos monetarios a la población y en los denominados proyectos bandera de infraestructura, todo ello fondeados a través de supuestas medidas de austeridad y de combate a la corrupción. Sin embargo, estas medidas finalmente terminaron significando una carga sobre las finanzas públicas a juzgar por el déficit y la deuda generados.

Inversión en infraestructura para salud y educación pierde en sexenio de AMLO

(2024-06-11, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

A cuatro meses de que termine el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, la inversión en infraestructura pública en salud y educación se perfila como la que más disminuyó, mientras que la inversión dedicada al desarrollo de infraestructura para hidrocarburos y para el abastecimiento de agua potable repuntó su participación en el Presupuesto de Egresos de la Federación. A diferencia de estos dos rubros, la inversión física en el sector hidrocarburos acaparó la mayor proporción de las inversiones de este gobierno. De 2018 a abril de 2024 las inversiones en infraestructura para hidrocarburos pasaron de 30% del total de esos recursos del sector público a 32%, tocando niveles de hasta 38.7% en 2021.

REFORMA ENERGÉTICA

Generación de energía limpia acumuló dos años a la baja en 2023

(2024-06-11, Octavio Amador, El Economista, . 1, 4 5)

La generación eléctrica a partir de fuentes limpias en México está en riesgo de incumplir la meta del 35% establecida para 2024, según el Programa de Desarrollo del Sistema Eléctrico Nacional (Prodesen) 2024-2038. En 2023, la generación limpia cayó un 8.2% a 85.5 GWh, representando el 24.3% de la generación total. La caída se debe en parte a una disminución del 42% en la producción hidroeléctrica, que cayó de 35.6 a 20.6 GWh. La cancelación de las subastas eléctricas de largo plazo y el rezago regulatorio han obstaculizado el crecimiento de la capacidad de generación eólica y solar.

Anticipan más trabas para la inversión privada en energía

(2024-06-11, Everardo Martínez, El Universal (sitio),)

La victoria electoral de Morena en las elecciones del 2 de junio puede representar más riesgos y obstáculos a la apertura al capital privado aprobada en la reforma energética de 2013, así como para el desarrollo del sector, advirtieron expertos. “Las necesidades de crecimiento de energía, sólo para asuntos por ejemplo de cumplir con el Acuerdo de París, o sea compromisos climáticos, ascienden a 35 mil millones de dólares de generación, y hay que sumar otros 10 mil millones de dólares de transmisión. Es decir, 45 mil millones de dólares que debería invertir el gobierno, si es que se revierte la reforma y deja a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) como único generador y comercializador. ¿De dónde se va sacar ese dinero?”, planteó Víctor Ramírez, socio de la consultora P21Energía.

[El peso sufre nueva baja](#)

(2024-06-11, Rubén Migueles Tenorio, El Universal, . 1, 20)

La victoria electoral de Morena en las elecciones del 2 de junio puede representar más riesgos y obstáculos la apertura al capital privado aprobada en la reforma energética de 2013. así como para el desarrollo del sector, advirtieron expertos. Como resultado de las elecciones, se prevé que Morena dos políticos tendrán la capacidad de reformar la Constitución. Sin embargo, expertos señalan que incluso en anteriores legislaturas del Congreso, diversos decretos y políticas del gobierno se materializaron como obstáculos que cerraron las puertas los privados en el sector de hidrocarburos y el eléctrico, buscando fortalecer a Petróleos Mexicanos (Pemex) y la CFE.

[Reflexiones en torno a la situación financiera de Pemex: Mitos y realidades: Tercera parte](#)

(2024-06-10, Redacción, El Economista (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha expresado su deseo de que la reforma energética sea eliminada, alegando que ha sido un fracaso y ha llevado a un aumento en el precio de la electricidad. Sin embargo, la eliminación de la reforma energética podría tener consecuencias negativas para la economía y el medio ambiente, según expertos. La reforma energética, que fue aprobada en 2013, abrió el sector de la energía a la inversión privada, lo que ha llevado a un aumento en la producción de petróleo y gas, así como a una disminución en las importaciones de gasolina.

DELEGACIONES CMIC

[Trabaja CMIC con buen nivel de trabajo](#)

(2024-06-11, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio),)

Raúl González Arias, **Presidente de la CMIC** Matamoros, indicó que traen más obra privada que pública, pero que esperan que ahora que ya pasó todo lo de la jornada electoral, empiece a subir más la obra pública. Después de la jornada electoral, tenemos entendido que tanto el gobierno federal como el gobierno estatal, van a arrancar varias obras que tuvieron que poner en espera por este proceso de elecciones que ya concluyó.

[Gobierno de Tamaulipas lleva 40 obras públicas licitadas, reportó la CMIC](#)

(2024-06-11, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio),)

Concluido el proceso electoral hace más de una semana, las constructoras de Tamaulipas se alistan para participar en más obras públicas. Hasta el momento, son 40 licitadas por el gobierno del estado, entre ellos techumbres e infraestructura de movilidad destinado a Nuevo Laredo, informó la Delegación de la **CMIC**. El titular Pablo Haro Panduro mencionó la actividad hasta antes del 2 de junio, cuando se celebraron los comicios para la renovación de cargos públicos y otros fueron reelectos, caso presidencias municipales y puestos en el Congreso del Estado. En ciudades como Reynosa, Matamoros, así como en la zona sur, el movimiento va lento a diferencia de años anteriores.

[Expo Construcción y Vivienda Imagen CMIC 2024 Promocional.](#)

(2024-06-10, Esteban Arce, 90.5 Imagen,)

Expo Construcción y Vivienda Imagen **CMIC** 2024 Promocional.

[Gobierno de Ensenada pagó millones a presuntas empresas fantasma](#)

(2024-06-10, Redacción, Monitoreo Especial,)

Durante los últimos cuatro años, el gobierno municipal de Ensenada otorgó contratos por casi 200 millones de pesos a presuntas empresas “fantasma”, así como a proveedores que simulaban independencia entre ellos, pero compitieron asociados para beneficiarse con procedimientos de adjudicación directa e invitación. Agregó que pertenece y cuenta con el respaldo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, y que está al corriente de las declaraciones. Santos Macías ha sido presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, mientras que Cleofas Vázquez aparece como asociado del Colegio de Ingenieros Civiles de San Quintín (CicSQ).

[Reconocen problemas con infraestructura eléctrica en 10 escuelas](#)

(2024-06-10, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio),)

Unas 10 escuelas públicas en Juárez tienen problemas de infraestructura eléctrica, dio a conocer Maurilio Fuentes Estrada, subsecretario de Educación en la Zona Norte. Fuentes Estrada dijo que se estableció una comisión mixta en conjunto con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para revisar los casos y hacer las adecuaciones necesarias.

[Net Noticias CHIH \(sitio\)](#).

[CMIC Puebla afirma que hay disposición de trabajar en proyectos de infraestructura con gobierno electo](#)

(2024-06-10, Verónica López, Milenio (sitio),)

Los empresarios de la construcción en el estado de Puebla manifestaron su disposición para trabajar con las autoridades electas en proyectos de infraestructura pública que se traduzcan en desarrollo y bienestar para la población. Una vez que Alejandro Armenta Mier, recibió la constancia de mayoría que lo acredita como gobernador electo de Puebla, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** destacó que la infraestructura es uno de los retos para el siguiente sexenio. Gustavo Vargas Constantini, **Presidente de la CMIC** Puebla, destacó la disposición para colaborar en propuestas de obra con las autoridades electas a fin de que se puedan implementar durante el próximo periodo estatal .

[Reducen los constructores jornada laboral](#)

(2024-06-10, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio),)

En respuesta a las altas temperaturas que se han registrado en la región centro del país, los trabajadores de la construcción han decidido reducir su jornada laboral, así lo informó Humberto Prado Montemayor, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. La **CMIC** ha emitido recomendaciones a las empresas constructoras para que ajusten sus horarios y proporcionen condiciones adecuadas para sus empleados, incluyendo descansos frecuentes y acceso a agua potable. La reducción de la jornada laboral se mantendrá mientras persistan las altas temperaturas, y se espera que esta medida contribuya a evitar accidentes y problemas de salud entre el personal de construcción.

[Realiza ciclo de conferencias sobre medio ambiente](#)

(2024-06-11, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

En el marco de la conmemoración del Día Mundial del Medio Ambiente, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Chiapas, llevó a cabo el Ciclo de Conferencias “Nuestra Tierra, Nuestro Futuro”, dirigido a afiliados y público en general, en las instalaciones de la Casa del Constructor Chiapaneco. En el acto protocolario, la presidenta de la **CMIC** Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, saludó a los asistentes e invitados especiales, destacando que los empresarios formales de la construcción cuentan con una alta responsabilidad en el cuidado del medio ambiente, siempre en la búsqueda de participar e impulsar acciones que coadyuven el cuidado del entorno y propicien prácticas sostenibles a favor de los recursos naturales.

La federación no ha liberado presupuesto para carreteras

(2024-06-11, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Aguascalientes, Arentsen Dávila Ramírez, cuestionó que no han sido ejercidos más de 11 mil millones de pesos destinados a mantenimiento de carreteras federales. El presupuesto federal correspondiente al año 2024 en el rubro de mantenimiento carretero es necesario ante el pésimo estado en el que se encuentran las vías terrestres lamentó. Expuso que este recurso estaba dirigido a las delegaciones federales de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte, pero hasta el momento se desconoce si será ejercido, o reorientado hacia otro gasto.

CRISIS DE VIVIENDA EN MÉXICO; GÉNESIS, DINÁMICA Y RESISTENCIA

(2024-06-10, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio),)

La historia del movimiento urbano en México ha pasado por diferentes ciclos de luchas por el derecho a la vivienda y la ciudad. Después de la revolución mexicana, hubo un incremento demográfico en el país, especialmente en la Ciudad de México, lo que generó un reclamo de vivienda en las áreas urbanas. En la década de 1960, surgieron las primeras invasiones urbanas, marcando el inicio del movimiento urbano popular en México. Sin embargo, a partir de la década de 1990, el movimiento urbano se desplomó y sus líderes se convirtieron en representantes populares, dando paso a los Desarrolladores de Vivienda aglutinados en la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) y en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. A pesar de la adversidad, en México, hay intentos de darle una respuesta a esta crisis inmobiliaria, la interpretación de esta situación, también implica una transformación y la transformación no es posible sin utopías, tácticas y estrategias; así un puñado de mujeres y hombres articulados en la Central Unitaria de Vivienda (CUV) no solo resisten y luchan por la vivienda popular, sino que han tenido el mérito de poner el tema de la vivienda en el escenario político nacional con tácticas coyunturales como lo fue la candidatura de Juan Francisco Soltero Sánchez a la presidencia de la república por el recuadro blanco en la elección del 2024.

Abandona Cámara de la Construcción al Consejo Estatal Empresarial y regresa al CCEA

(2024-06-10, Redacción, El Clarinete AGS (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial de Aguascalientes (CCEA) ha dado la bienvenida a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, que se había unido al Consejo Estatal Empresarial (CEE) a principios de 2023. Durante la reunión mensual de los socios de CCEA, Arentsen Dávila Ramírez, presidente de **CMIC**, fue reincorporado y tomó protesta ante el

pleno. La **CMIC** es uno de los organismos más importantes en el país y en el estado, y su regreso al CCEA es un paso importante en la consolidación de la unidad empresarial en Aguascalientes.

CMIC pide a socios cumplir en tiempo la obra en la plaza principal en Reynosa, Tamaulipas

(2024-06-10, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio),)

Guillermo Acebo Salman, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Reynosa, ha pedido a los socios que cumplan en tiempo la infraestructura de la plaza principal Miguel Hidalgo, que actualmente está cerrada debido a los trabajos de introducción de nueva tubería de drenaje. Acebo Salman ha destacado la importancia de esta construcción, ya que evita problemas futuros en el primer cuadro de la ciudad.

Propone CMIC 31 proyectos de infraestructura para noreste de México

(2024-06-10, Redacción, Mexico Industry CDMX (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** anunció al menos 31 proyectos necesarios para mejorar las conexiones logísticas de la región noreste del país, que conforman los estados de Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila y Chihuahua. En el caso de Chihuahua, la **CMIC** destacó la importancia de desarrollar más estaciones de energía en la zona industrial de Ciudad Juárez.

Deja Eugenio el Consejo Consultivo

(2024-06-10, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio),)

Eugenio Williamson Yribarren dejó de ser integrante del Consejo Consultivo del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), quién se queda en su lugar es Humberto Prado Montemayor, quien tiene que trabajar en pro de la región y verificar los avances de las obras en las clínicas. Recientemente participó en el proceso electoral como candidato a Diputado Federal por Movimiento Ciudadano, motivo por el que tuvo que renunciar ser presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

Preocupa a CMIC que obras pasen a manos de ejército

(2024-06-10, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez comentó que ante la preocupación actual en el sector es que el gobierno federal que entre próximamente, no los tome en cuenta para la realización de obras y las pase a manos del ejército mexicano. Esto luego de que el presidente actual Andrés Manuel López Obrador (AMLO), diera al ejército algunos trabajos de obra de construcción al sur del país, por ello piden que esto no pase en Chihuahua con la llegada de Claudia Sheinbaum a gobernar el país.

[CDJ CHIH \(sitio\).](#)

Recortan 90% de presupuesto a carreteras

(2024-06-10, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio),)

En un 90 por ciento disminuyó el presupuesto para el mantenimiento y rehabilitación de carreteras en el país, lo que ocasiona su deterioro y con ello un aumento en los accidentes automovilísticos, así lo indicó el ex **Presidente de la CMIC**. Eugenio Williamson Yribarren ex presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Monclova detalló que en el sexenio de Enrique Peña Nieto se destinaban entre mil 400 y mil 800 millones de pesos para



mantenimiento preventivo, limpieza de acotamientos y arreglar caminos ejidales y proyectos nuevos.

Felicita Sergio Salomón a Armenta Mier por recibir constancia de mayoría de votos

(2024-06-10, Redacción, Poder de la Noticia PUE (sitio),)

El gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, felicitó a Alejandro Armenta Mier, por recibir su constancia de mayoría que lo avala como gobernador electo. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Puebla (**CMIC**), Gustavo Vargas Constantini, también felicitó al gobernador electo, Armenta Mier. A través de redes sociales, Vargas Constantini, publicó un mensaje donde le brindó los mejores deseos al próximo gobernador. Y señaló que la **CMIC** está comprometida a trabajar junto con él por el desarrollo de infraestructura para impulsar el desarrollo de los poblanos.